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Распад СССР привел к существенным изменениям в международных отношениях. В мире 

осталась одна сверхдержава – США, а на месте бывшего Советского Союза появилась новая 

геополитическая реальность – постсоветское пространство. В представленной публикации 

рассматривается политика Москвы и Вашингтона в отношении новых независимых государств 

(ННГ) на протяжении последнего десятилетия ХХ в. 

Цель статьи – рассмотреть роль и место постсоветского пространства в российско-

американских отношениях в 1990-е гг.  

Материал и методы. Представленная работа написана на основе источников по внешней 

политике Российской Федерации (РФ), а также исследований российских и западных авторов с 

использованием общенаучных и специально-исторических методов. 

Результаты и их обсуждение. В 1990-е гг. постсоветское пространство стало ареной 

геополитического соперничества России и США. Это произошло вследствие несовпадения 

национальных интересов Москвы и Вашингтона в постбиполярном мире. Понадобилось несколько 

лет, чтобы российское руководство убедилось в нежелании Америки признать РФ равной себе 

державой. Осознание этого Кремлем привело к усилению по мере своих возможностей 

российского противодействия американскому проникновению на постсоветское пространство.  

Заключение. Следовательно, политика России в отношении постсоветского пространства в 

1990-е гг. во многом зависела от взаимоотношений с Соединенными Штатами. По мере отхода 

Москвы от прозападной ориентации регион становился сферой российско-американского 

соперничества. 
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Decomposition of the USSR resulted in considerable changes in international relations.  Only one 

superpower remained in the world – the USA, while a new geopolitical reality, post-Soviet space 

appeared in place of the USSR. The policy of Moscow and Washington regarding New Independent States 

(NIS) during the last decade of the XX century is considered in the article.  

The purpose of the article is to disclose the role and the place of post-Soviet space in the Russian-

American relations in the 1990-s.  

Material and methods. The paper is based on sources on the foreign policy of the Russian Federation 

(RF) as well as researches by Russian and Western authors with the application of general scientific and 

special historical methods.  

Findings and their discussion. In the 1990-s post-Soviet space became the arena of geopolitical 

competition between Russia and the USA. This happened due to the fact that national interests of Moscow 

and Washington in the post-bipolar world did not coincide. It took some years for the Russian leadership 

to understand America’s unwillingness to acknowledge RF as an equal power. This understanding by 

Kremlin resulted in gradual strengthening of Russian opposition to American interference into the post-

Soviet space.   

Conclusion. Consequently, Russia’s policy on the post-Soviet space in the 1990-s to a great extent 

depended on the relations with the USA. While Moscow was departing from pro-Western orientation the 

region was becoming the sphere of Russian-American competition.  
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